
COMUNE DI SAN MARTINO IN RIO
     Provincia di Reggio Emilia

  

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero  99   del  02 Novembre 2017  

                         

OGGETTO: INTERPELLANZA PRESENTATA DAL GRUPPO 
CONSILIARE “ALLEANZA CIVICA PER SAN MARTINO” CIRCA LA 
SITUAZIONE DELLA VIABILITA’ NELLA ZONA DELLE SCUOLE 
MEDIE              

       L'anno 2017 il giorno due del mese Novembre alle ore 21:00, presso questa Sede 
Municipale, convocato nei modi di legge, si è riunito il Consiglio Comunale in sessione 
Ordinaria in Prima convocazione in seduta Pubblica.
 Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica: 

PAOLO FUCCIO S LUCA VILLA S
GIUSEPPE BORRI S MAURA CATELLANI S
LUISA FERRARI S DAVIDE CAFFAGNI S
ROSAMARIA D’URZO S FABIO LUSETTI S
FLAVIO MARCELLO 
AVANTAGGIATO

N

ANDREA GALIMBERTI S
FEDERICA BELLEI S
ALBERTO MARASTONI S
GABRIELE GATTI S

ne risultano presenti n. 12 e assenti n.  1. 
E’ inoltre presente il seguente assessore esterno:

MATTEO PANARI S

Assume  la  presidenza  il  Sig.  PAOLO  FUCCIO  in  qualità  di  Sindaco  assistito  dal 
Segretario Dr. MAURO DE NICOLA

Il Presidente, accertato il  numero legale, dichiara aperta la seduta, previa nomina 
degli scrutatori nelle persone dei Signori:

ALBERTO MARASTONI 
GABRIELE GATTI 
MAURA CATELLANI
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OGGETTO: INTERPELLANZA PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE “ALLEANZA CIVICA 
PER  SAN  MARTINO”  CIRCA  LA  SITUAZIONE  DELLA  VIABILITA’  NELLA  ZONA  DELLE 
SCUOLE MEDIE                      

Il  Sindaco  cede  la  parola  al  Consigliere  Davide  Caffagni  che   illustra  l’  interpellanza 
presentata dal  Gruppo consiliare  “Alleanza civica  per San Martino”  circa la  situazione 
della  viabilità  nella  zona  delle  Scuole  medie,  nel  testo  che  si  allega  al  presente 
provvedimento sotto la lettera A);

Il Consigliere Caffagni: “Sì, è un tema di cui avevamo già parlato molto brevemente in un 
Consiglio comunale scorso. La situazione rimane secondo me abbastanza tormentata, se 
così  possiamo  definirla,  cioè  c’è  molto  caos  sostanzialmente,  la  sicurezza  stradale 
soprattutto per i ragazzi è secondo me molto, molto limitata e la viabilità è comunque 
abbastanza precaria, perché abbiamo la sosta ovunque e il traffico che non fluisce, perciò 
siamo quindi  a chiedere quali  interventi  e/o misure la Giunta voglia  adottare per far 
fronte  a questo problema sia di carattere strutturale eventualmente, che di carattere 
ovviamente organizzativo, educativo”

Il Vice Sindaco Borri: “Sì, la cosa non è recente, poi ho fatto delle verifiche appena mi hai 
presentato…, anche perché mi sono arrivate una lettera di due genitori, di una famiglia, 
che mi evidenziava quello che è successo. Io sono andato là a fare la verifica sia alle 8 
del mattino sulla Scuola media che alle 13, l’ho fatto due giorni per cui un’indicazione ce 
l’ho. Il dato che balza all’occhio che sapevamo già, che però è un problema di struttura, è 
che  quando  si  accede  al  parcheggio,  il  genitore  per  fare  scendere  il  ragazzo  che  è 
un’operazione velocissima al mattino, perché prende, si ferma l’auto poi magari c’ha la 
chitarra oppure quegli affari per il disegno, quei contenitori, ma dura pochi secondi, il 
problema  è  che  quando  si  infilano  in  parcheggio,  se  ritornano  indietro  vanno  ad 
interferire con quelli che… questa è la cosa basilare secondo me. L’altra cosa diciamo così 
non ammissibile,  però soprattutto al mattino di poco conto, quelli che vengono dal nord, 
cioè da via Del Corno, fermano lì sulla ciclabile, che peraltro è poco utilizzato quel pezzo 
lì, perché l’accesso è dato… però non va bene e se non va bene non va bene, però anche 
questa è una sosta molto veloce,  perché anche quello  si  tratta di  scaricare, cioè far 
scendere il ragazzo e riguarda circa il 10/15, 10% degli utenti. 360 frequentati, io ho 
contato 30/40 macchine che han fatto  la  sosta,  quelli  che vengono dal  nord per poi 
proseguire, però ti dico che ci sono parcheggi vuoti dentro e fuori, per cui parcheggio lì 
proprio non c’è problema assoluto. Arriviamo all’uscita: l’uscita si configura in modo un 
pochino più caotica all’esterno più ordinata all’interno. I genitori non vanno dentro al 
parcheggio, rimangono in prossimità della strada e occupano la ciclabile, tutta in quel 
caso lì, perché aspettano quei 5/10 minuti dall’1, 1,05’ quando escono, per cui tutta la 
parte interessata della ciclabile adiacente al parcheggio dedicato viene occupata a  mo’ di 
parcheggio e anche lì, perché i parcheggi ci sono anche dall’altra parte volendo, basta 
fare una manovra, ma poi si capisce, siamo tutti bravi a criticare gli altri. Strutturalmente 
per me la soluzione definitiva, quando avremo qualche risorsa la metteremo, perché far 
lo svuoto è un’opera che costa, abbiamo fatto due conti con Testi, c’è anche il disegno, 
30.000 euro, se poi vogliamo affinare… 30.000 euro circa, sempre aggiunti quegli 8, quei 
10.000  euro  lì  …. La  cosa  per  farla  perfetta  la  ciclabile,  invece  di  interrompere 
momentaneamente si porta sui braciolini sulla ghiaia, si fa la ciclabile lì sopra in modo 
che la parte dedicata, dove c’è la ciclabile adesso vengano tracciati dei parcheggi in modo 
che in linea la gente si ferma lì, si ferma, tanto sta ferma 10 minuti e ci stanno tutti, 
questo così. È stata fatta un’opera di sensibilizzazione l’anno scorso. I nostri Operatori, la 
Polizia municipale ha dato i volantini pregando la gente di comportarsi di conseguenza, 
però riconosco che quello non so, perché quando fecero quel parcheggio lì, il progetto, 
nel 2006,non abbiano previsto lo svuoto che noi  faremo. Io però capisco che nel ritorno 
è problematico, perché i ragazzi corrono sai hanno un’età in cui sono piuttosto disinvolti, 
diciamo così.  Altri  pericoli invece sulla strada  di Viale  Cottafavi non li rilevo, perché 
dopo una volta usciti sono abbastanza ordinati tutti, non vedo pericoli extra al parcheggio 
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dedicato, a mio sentimento……poi sai io ho le mie sensibilità e le mie capacità ridotte, 
insomma….”

Il Consigliere Caffagni: “Ci mancherebbe, assolutamente no…..”

Il Vice Sindaco Borri: ”Strutturalmente è così”

Il Consigliere Caffagni:  “Sì,  insomma, sono soddisfatto della risposta. Sicuramente gli 
interventi che hai detto contribuiscono a migliorare anche perché, se si tolgono quelli che 
tornano a casa a piedi o in bicicletta, ammesso che il Ministro lo faccia fare in maniera 
autonoma, se si mette la Ciclabile e la Pedonale dove c’è l’erba adesso, si tirano via dalla 
strada. L’ultima cosa, penso che il parcheggio fosse stato fatto così nel 2006, perché, 
vado  a  memoria,  secondo  i  primissimi  progetti  dovevano  poi  proseguire  nell’attuale 
campo da calcio,  quello  in  terra sostanzialmente poi però, quello  fu abbandonato.  Io 
ricordo così, però posso sbagliarmi, comunque…” 

Il Vice Sindaco Borri: “Il progetto, vado a vedere….”

Il Consigliere Caffagni: “….no, infatti a memoria penso che avesse dovuto proseguire fino 
a congiungersi  con quello del  tennis,  così  credo,  però insomma,  la risposta è: “sono 
ampiamente soddisfatto”

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto 

Il  Presidente Il Segretario
 PAOLO FUCCIO  Dr. MAURO DE NICOLA
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